



**PROVES D'ACCÉS A LA UNIVERSITAT.
CURS 2023-2024**

Acta de la reunió de coordinació PAU de la Comissió de Matèria amb el professorat dels centres de secundària.

Acta de la reunión de coordinación PAU de la Comisión de Materia con el profesorado de los centros de secundaria.

Matèria: Materia:	EMPRESA Y DISEÑO DE MODELOS DE NEGOCIO
-----------------------------	--

Lloc: Lugar:	Universitat Jaume I. Facultat de Ciències Jurídiques y Econòmiques. Aula aula JB1006AA.
Data: Fecha:	13 de noviembre de 2023
Hora: Hora:	16:30

Lloc: Lugar:	Universitat Politècnica de València. Facultat de Administració y Direcció de Empreses. Saló de actes de la 2 ^a planta del edifició 7J y online por la plataforma Teams
Data: Fecha:	13 de noviembre de 2023
Hora: Hora:	18:00

Lloc: Lugar:	Universidad de Alicante. Saló de actes del aulario II y online por streaming
Data: Fecha:	14 de noviembre de 2023
Hora: Hora:	19:00

NO Se celebrará segunda reunión de coordinación d'aquesta matèria / Se celebrará segunda reunión de coordinación de esta materia.

(Indiqueu SI o NO / **Indicar SI o NO**)

Orden del día:

1. Presentación de los especialistas y del asesor
2. Informe sobre las PAU de 2023
3. Información sobre las PAU de 2024
 - a. Fecha y horarios
 - b. Temario y documento de orientaciones
 - c. Características del examen
4. Turno abierto de intervenciones

A) Desenvolupament de la reunió / Desarrollo de la reunión.

Se inicia la reunión con la presentación de los especialistas de las cinco universidades valencianas para la nueva asignatura de Empresa y Diseño de Modelos de Negocio, que son los mismos de la asignatura de Economía de la Empresa del curso anterior. El asesor de la Comisión de Materia, el profesor David Perales Soler, del IES Alzud de Alfeitamí, de Almoradí asiste a la reunión celebrada en Alicante.

En el segundo punto del orden del día, los especialistas informan sobre los resultados obtenidos por la asignatura Economía de la Empresa en las Pruebas de Acceso a la Universidad celebradas en junio y julio de 2023. En comparación con los cursos anteriores, se observa un aumento en el número global de estudiantes presentados a esta asignatura, siendo el más alto desde 2010. En cuanto a la nota media, se indica que en 2023 se obtienen unos resultados adecuados y en línea con lo venía sucediendo en esta materia. Se comenta que esta situación viene influenciada por el tipo de examen que se viene realizando los últimos cursos, en relación con la optatividad del mismo.

A continuación, se informa de los días de celebración de las pruebas del curso 2023-24, que sigue la misma dinámica de cursos anteriores: martes, miércoles y jueves de la primera semana completa de junio y julio, si bien todavía no se ha confirmado el horario concreto de cada examen.

En relación con los contenidos del temario de la asignatura Empresa y Diseño de Modelos de Negocio, se comunica que son los establecidos en el Decreto 108/2022 de 5 de agosto del Consell, por el que se establece el currículo de Bachillerato en la Comunidad Valenciana y que la estructura del examen PAU 2024, siguiendo instrucciones de la Conselleria de Educación, Universidades y Empleo, se adaptará a la que tenía la asignatura de Economía de la Empresa en las PAU de 2023.

En este sentido, se presenta el documento de Orientaciones sobre el programa de Empresa y Diseño de Modelos de Negocio, elaborado por la comisión de materia para las PAU 2024 en la Comunidad Valenciana, que se va a poner a disposición de todo el profesorado a través de las páginas web de las cinco universidades.

En relación con la estructura del examen de Empresa y Diseño de Modelos de Negocio para 2024, los especialistas explican que los exámenes de 2024 tendrán una estructura de preguntas cortas y problemas de modo que el alumnado tendrá que responder a 6 cuestiones cortas entre las 12 que se planteen y 2 ejercicios numéricos entre los 4 que se pregunten.

Finalmente, los especialistas exponen un ejemplo de examen tomando como base el corresponde a Economía de la Empresa en junio de 2023.

En el turno abierto de intervenciones, en todas las reuniones, se solicitan algunas aclaraciones sobre contenidos de la antigua asignatura de Economía de la Empresa y su relación con los actuales de la asignatura de Empresa y Diseño de Modelos de Negocio.

Los especialistas contestan a todas las preguntas y observaciones planteadas y el profesorado de secundaria agradece el trabajo de la comisión y queda a la espera de que se habilite el acceso al documento de orientaciones de la asignatura y la documentación que la Comisión Gestora haga llegar a los institutos sobre examen y criterios de corrección.

Adicionalmente, en la reunión de Valencia el profesorado solicita que, en adelante, las reuniones sean antes; incluso, si hubiera cambio legislativo, que se celebraran antes del verano, para facilitar la programación de la asignatura. Además, parte del profesorado plantea la falta de conexión entre los nuevos saberes más competenciales y el formato del examen de este curso, si bien los especialistas recuerdan que la estructura del examen en 2024 viene determinada por Consellería y Ministerio y no es decisión de la comisión de materia. Siguiendo el argumento del enfoque competencial, el profesorado plantea su temor de que el cambio legislativo genere más complejidad en el componente práctico de la asignatura y el conjunto de saberes resulten inabordables. Se considera que no es el momento de abordar este debate. También se pregunta por el reparto de preguntas de examen por bloques de contenido, a lo que los especialistas contestan sobre la dificultad de establecer un reparto predefinido de preguntas por bloques. En conjunto, se valora positivamente que el modelo de examen PAU 2024 de la asignatura, aunque incorpore los nuevos saberes, mantiene la misma estructura que las pruebas de Economía de la Empresa en años anteriores.

B) Propostes a la Subcomissió Acadèmica / Propuestas a la Subcomisión Académica.

No hay ninguna propuesta.

Profesorado asistente a las reuniones:

- Provincia de Alicante: 41 de manera presencial y de acceso libre online.
- Provincia de Castellón: 53.
- Provincia de Valencia: 80 de manera presencial y 170 conexiones online registradas en la plataforma de videoconferencias.

Alicante, a 15 de noviembre de 2023

Els Especialistes,
Los/Las Especialistas,

Begoña Fuster García
Sergio Marí Vidal
Juan Francisco Martínez Pérez
Ignacio Mira Solves
José Carlos Pernías Cerrillo